

ENSEÑANZA BÍBLICA Y GUIA DE ADORACIÓN



Edición semanal

Jesús Muestra Su Poder
Marcos 4:35-41; 5:21-43

Haga copias de esta hoja para los líderes a cargo de Compañerismo, Estudio Bíblico y Adoración, de la próxima reunión de la iglesia.

Responsabilidades del Líder:

Importante: Cada persona que esté a cargo de dirigir una de las tres actividades de cada reunión necesitará conocer el Artículo de “Introducción” que se encuentra al comienzo de cada serie (Enseñanza Bíblica #2). El trasfondo de la reunión semanal ubicada en: La Preparación del Maestro, es mucho más específico.

1. Líder de Compañerismo: Compartirá con toda la gente y los guiará a preparar sus mentes y corazones para una profunda experiencia de Adoración a Dios. Será su responsabilidad presentarle a la congregación el tema y el Pasaje Bíblico que será central en su experiencia de adoración para el día.

2. Líder de Estudio Bíblico: Ayudará a la gente a comprender lo que dice y nos enseña la Escritura acerca del contenido del estudio para ese día. Ayudará a la gente a hacer una aplicación general del estudio. (Por ejemplo: ¿Cómo se aplicaría este estudio a la gente de hoy?)

3. Líder de Adoración: En base al tema basado en las Escrituras, el líder deberá guiar a la congregación a hacer un compromiso personal con Dios. Hará participar a otros en la dirección de la música, recoger la ofrenda y dando la oportunidad para **que comenten de** su experiencia en este culto, lo que les permitirá sentirse parte de la adoración comunitaria.

Antes de llegar a la próxima reunión:

Líder de Compañerismo:

Líder del Estudio Bíblico:

1. Traiga periódicos recientes que los jóvenes pueden recortar.

2. Tenga lista y disponible una cartulina grande y goma para uso de los jóvenes durante el tiempo de aplicación de su Estudio Bíblico para hacer un collage. Recuerde que solo cuentan con unos pocos minutos para este tiempo de aplicación.
3. Sea responsable en asegurar que el collage se guarde para ser usado de nuevo durante la próxima semana en la actividad: “¡JÓVENES! ¡TÓMENSE UN MOMENTO!”

Líder de la hora de Música y/o Alabanza

1. Traiga instrumentos musicales para la iglesia pueda usar. Estos pueden incluir címbalos, maracas, campanas, etc. Si es posible, déjelos para ser usados en otras ocasiones en el lugar de adoración.
2. Escriba Juan 3:16 en tarjetas o papel para ser usado en el tiempo de alabanza.
3. Elija la música antes del servicio.
4. Pida a tres personas (jóvenes o adultos) que cada uno lea un verso y coro del himno “**Sea la Paz**” que se encuentra al final de la sección de Tiempo de Alabanza. Haga copias para cada uno de los tres lectores y deles las copias con anterioridad. Pídeles que practiquen leer su parte con significado y énfasis dramático para que se sientan cómodos con el lenguaje más antiguo.

Recursos Musicales:

1

Copie esta sección para el Líder de Compañerismo.

Tiempo de Compañerismo: (Tiempo sugerido: 15 minutos)

Jesús Muestra Su Poder

Texto Básico

Marcos 4:35-41; 5:21-43

Contexto

Marcos 4:35-5:43

Idea Central

La victoria de Jesús sobre la tormenta y sobre enfermedad y muerte confirma que Jesús nos puede ayudar con cualquier dificultad que experimentemos.

Pregunta para Examinar

¿Realmente, qué diferencia puede Jesús hacer en las dificultades de nuestras vidas?

Meta de Enseñanza

Ayudar a que el grupo comparta la forma en que ellos han experimentado el cuidado amoroso de Jesús en las dificultades de la vida.

Compartiendo Juntos:

Comience el servicio cantando un canto que hable del cuidado de Dios en tiempos difíciles.

Pensamientos Iniciales:

Este es un día en las vidas de Max y Chiquito. Max es un perro muy grande que se lleva bien con todos. Solo ladra cuando una vehículo de emergencia pasa con su sirena a todo volumen. Chiquito es un pequeño, nervioso y ruidoso perro. Viven en el mismo jardín. Un pastor llegó a la casa para visitar a la familia que vivía allí. Ninguno de los perros lo reconoció. Max siempre apoyaba a Chiquito en estas situaciones estresantes. Chiquito ladró y le gruñó al predicador. Se veía tan feroz con Max parado atrás de él. Chiquito no notó que Max se cansó de observarlo ladrar. Calladamente, Max caminó a acostarse en la sombra de un gran árbol. Repentinamente, Chiquito se

sintió solo. ¡Se dió la vuelta y vió que estaba solo! Se fué chillando como un cobarde. Sin Max solo era un pequeño perro.

Cuando nos enfrentamos a la vida solos, también podemos tener miedo. Si estamos con Jesús podemos ser valientes. Podemos vencer al mundo. Podemos derrotar al diablo, “porque mayor es el que está en vosotros que el que está en el mundo.” (1 Juan 4:4) Nuestra lección de hoy es acerca de la necesidad de Jesús en cada área de nuestras vidas.

Cerrando el Tiempo de Compañerismo:

Durante este tiempo comparta los avisos sobre las actividades de la iglesia y de la oportunidad para compartir motivos de gratitud y peticiones a Dios. Oren por las necesidades personales y de la iglesia y recuerde alabar al Señor en oración.

¡Tiempo de descanso! Tomen cinco minutos de descanso entre las sesiones. Recuerde a los niños que vayan al baño para que no tengan que ir durante el tiempo **del Estudio Bíblico**.

Distribuya los bosquejos para el **Estudio Bíblico** de los jóvenes-adultos u hojas de papel con el fin de que tomen apuntes.

También, reparta las hojas de actividad para los pre-escolares y niños menores para ser usadas durante el **Estudio Bíblico** o en el tiempo de **Adoración**.

2

Copie esta sección para el Líder del Estudio Bíblico.

Nota para el Líder del Estudio Bíblico: El tiempo sugerido para el estudio de la Biblia debería ser de unos 35 minutos. Use la “**Preparación del Maestro**” para su estudio personal durante la semana antes de la reunión. Para el Estudio en sí, use el “**Plan de Estudio Bíblico**”.

Preparación del Maestro

Jesús Muestra Su Poder

Texto Básico

Marcos 4:35-41; 5:21-43

Contexto

Marcos 4:35-5:43

Idea Central

La victoria de Jesús sobre la tormenta y sobre enfermedad y muerte confirma que Jesús nos puede ayudar con cualquier dificultad que experimentemos.

Pregunta para Examinar

¿Realmente, qué diferencia puede Jesús hacer en las dificultades de nuestras vidas?

Meta de Enseñanza

Ayudar a que el grupo comparta la forma en que ellos han experimentado el cuidado amoroso de Jesús en las dificultades de la vida.

Introducción a tu estudio personal:

Derrumbes, inundaciones, tornados, ventiscas, enfermedades personales o de familiares, pérdida de trabajo, pérdida financiera, accidente, terrorismo, muerte. Estas son algunas de las situaciones que las personas enfrentan hoy en día. Algunas de estas situaciones son causadas por nuestras propias acciones, algunas por otras personas, y algunas causadas por la naturaleza. La vida no siempre es tranquila y suave. Los problemas surgen. Pueden manejarse en forma correcta o forma pésima. Una persona puede tener ayuda al enfrentar el problema confiando en Cristo. Jesús tiene el poder de ayudar a los individuos a través de estas necesidades y tener una vida plena.

Contexto:

Por favor pida y lea la información contenida en el artículo “**Introducción**” que se encuentra al comienzo de esta serie (Enseñanza Bíblica #2) de las sesiones de Estudio Bíblico y Adoración. Quien baje esta sesión debería tener este material también disponible para usted.

Enfocándose en el Significado:

El Poder de Jesús Es Demostrado Sobre la Naturaleza (Marcos 4:35-41)

Marcos 4:35 Al atardecer, Jesús estaba listo para concluir un día de enseñanza. Ya se había puesto el sol, pero aún no anochecía. Él propuso a los discípulos que fueran en la barca al otro lado del mar. La barca era lo suficientemente pequeña para poder ser jalada hasta la playa. El Mar de Galilea era un lago de trece millas por el cual fluía el río Jordán.

Marcos 4:36 Ellos dejaron a la multitud. La multitud había sido tan grande que Jesús les había enseñado desde la barca. Jesús fue con los discípulos tal y cómo estaba; en la misma ropa que estaba usando cuando enseñó durante el día.

Marcos 4:37 Una tormenta se soltó mientras ellos navegaban. La superficie del mar estaba tan turbulenta que el agua entraba por los lados y la barca se estaba llenando de agua. El lago que generalmente estaba calmado podía tener olas de seis pies al estar el viento batiéndose desde los montes alrededor.

Marcos 4:38 En medio de la crisis, Jesús estaba dormido sobre una almohada en la parte posterior de la barca. Un viejo dicho es “Cualquiera que puede permanecer calmado en esta situación realmente no entiende la situación.” Jesús entendía la situación y sin embargo estaba calmado. Jesús estaba lo suficientemente relajado en esta situación para dormirse. Los discípulos, alarmados, despertaron a Jesús. No era suficiente tener a Jesús con ellos. Querían que estuviera despierto y consciente de su peligro. Se quejaron con Jesús de que parecía que no le importaba si se ahogaban. Existía temor, irritación y enojo al formular su pregunta.

Marcos 4:39 Después de ser despertado, se levantó y reprendió al viento y ordenó que las olas se mantuvieran quietas. Se detuvo el viento. La superficie del mar estaba calmado. Jesús demostró su poder sobre la naturaleza, algo que el hombre aún no puede hacer. El hombre puede predecir el clima, pero no puede controlarlo. Imagine el cambio de olas de seis pies a una superficie calmada en el lago.

Marcos 4:40 Ya estando calmada la superficie del lago, Jesús cuestionó a sus discípulos. Les hizo dos preguntas. ¿Por qué tuvieron miedo? ¿No tenían fe? La fe que no habían exhibido hubiera vencido el miedo. La fe hubiera sido confianza y dependencia en Dios por protección.

Marcos 4:41 Los discípulos habían tenido temor a la tormenta. Ahora temían a Cristo. Sentían que lo habían ofendido con su falta de fe. Ellos ahora entendían que Jesús tenía poder sobre el viento y las olas. Estaban aprendiendo sobre la verdadera identidad de Cristo. Su temor cambió del viento y la tormenta a temer al que podía controlar el viento y la tormenta.

El Poder de Jesús es Necesario (Marcos 5:21-26)

Marcos 5:21 La enseñanza de Jesús atrajo grandes grupos de personas. Del lado Occidente del lago se encontraba reunido otro gran grupo.

Marcos 5:22 El nombre Jairo es la forma Griega del hebreo “Jair”. Este nombre se menciona en Jueces 10:3-5 refiriéndose a un hombre usado en la conquista de Caná. Un juez en Israel, en Jueces 10:3-5, tiene el mismo nombre. El Jairo en nuestro estudio era un líder de la sinagoga. Él reconoció el mayor poder de Jesús al humillarse a sus pies.

Marcos 5:23 Jairo apeló a Jesús por su hija moribunda. En su petición indicó su creencia de que Jesús podía sanarla para que viviera.

Marcos 5:24 Jesús respondió a la petición de Jairo y se encaminó con él. El grupo grande de personas que se habían reunido en el lago fueron con Jesús y se arremolinaron alrededor de Él.

Marcos 5:25 Una mujer, de la cual no conocemos el nombre, que había sufrido de sangrado durante doce años estaba allí. Ella estaba ceremonialmente inmunda tal y como se describe en Levítico 15:25

Marcos 5:26 El cuidado médico entre los judíos de este tiempo era una ciencia muy primitiva. A pesar de que ella había gastado todos sus recursos financieros en su cuidado, ella empeoraba en vez de mejorar.

El Poder de Jesús sobre Enfermedad Física (Marcos 5:27 – 34)

Marcos 5:27 Ella había escuchado sobre el ministerio de Jesús. Ella buscaba un cambio en su condición física. Ella se abrió paso a través de la multitud de personas. Se acercó por atrás de Jesús lo suficiente para tocarlo.

Marcos 5:28 Ella tenía plena confianza de que si simplemente tocaba su manto ella sanaría.

Marcos 5:29 Doce años de sufrimiento terminó al tocar la orilla de su manto. No solo fue un descanso el que le llegó sino una consciencia mental que la enfermedad se había ido.

Marcos 5:30 Jesús estaba consciente del movimiento de poder de Dios que salía de él. No quiere decir que Jesús se debilitó a causa del evento. Él sintió la transferencia de poder. Se volteó para ver a la persona a la que había pasado. Él indagó a la multitud buscando descubrir a esa persona.

Marcos 5:31 Con personas alrededor, los discípulos parecían reprochar a Jesús dándole a conocer que estaba lleno de gente.

Marcos 5:32 Pero Jesús continuó buscando a su alrededor para ver quién lo había hecho. No quería que la mujer se alejara sanada pero con una superstición basada en el solo hecho de tocar su manto. Él quería que ella tuviera una fe más completa.

Marcos 5:33 La mujer, consciente de su sanidad, respondió con valor. Ella cayó a los pies de Jesús. Le contó la historia de sufrimiento y angustia.

Marcos 5:34 La mujer recibió compasión, sanidad y perdón de pecados a causa de su fe.

Jesús Demuestra Poder Sobre la Muerte.

Marcos 5:35 Jesús aún estaba hablando con la mujer cuando los sirvientes vinieron y le dijeron a Jairo que su hija estaba muerta y por lo tanto era demasiado tarde para que Jesús fuera a la casa. Los sirvientes no reconocían que Jesús tenía el poder de levantar a las personas de la muerte.

Marcos 5:36 Jesús escuchó e ignoró sus comentarios. Y después le dijo al dirigente de la sinagoga: “No temas. Tén fe. Sigue confiando.”

Marcos 5:37 Existen varias razones por lo cual solo el padre, Pedro, Santiago y Juan acompañaron a Jesús. Pudo haber sido para apresurar el paso, pudo haber sido para evitar publicidad extra, o pudo haber sido debido a que la casa era pequeña. Este círculo interno de los tres discípulos se vuelve a ver en el Monte de la Transfiguración y en el Jardín de Getsemaní.

Marcos 5:38 Al llegar a la casa, Jesús vió el disturbio y escuchó el ruido. El llanto y lamento era lo común. En ocasiones se contrataban personas para llorar. El llanto era un lamento monótono.

Marcos 5:39 Jesús confrontó a los dolientes. Les preguntó por qué estaban llorando y lamentándose. Después les dijo que la niña no estaba muerta, sino dormida. Algunos estudiantes dicen que la niña no estaba realmente muerta. Otros dicen que Jesús quiso decir que a pesar de que la niña estaba muerta, no permanecería muerta.

Marcos 5:40 Los dolientes se mofaron de Jesús. Continuaron mofándose hasta que Jesús los retiró del cuarto. Jesús llevó al padre, la madre y a los tres discípulos dentro del cuarto en dónde la hija se encontraba tendida

Marcos 5:41 Jesús, tomando la mano de la niña dijo, “Pequeña niña, ¡levántate!” La palabra, “levántate” o “párate” tenía un tono imperativo o autoritativo. Era similar a despertar a un niño de una siesta. En esta ocasión, Jesús tocó a la niña. En el encuentro anterior con la mujer, ella inició el contacto. Aquí, Cristo restauró vida a la niña con un toque y una palabra de poder.

Marcos 5:42 En un solo acto, la niña se levantó. Después caminó. Noten que Marcos mencionó que la niña tenía doce años de edad como indicación de que tenía suficiente edad para caminar. Había éxtasis en el cuarto. Reconocieron que algo maravilloso había sucedido pero no lo entendían completamente.

Marcos 5:43 Jesús mandó que no deberían compartir reportes sobre este milagro. Pero, ¿cómo podría un evento como este no ser compartido? Jesús continuó cuidando de las necesidades básicas de la niña. Jesús muestra preocupación por las necesidades eternas y diarias de las personas que vivieron esta experiencia.

Tu meta como Líder para este Estudio Bíblico:

Existen todo tipo de dificultades que vienen a las personas. Cáncer, accidente, muerte, dificultades económicas, desamor, desacuerdos maritales, rebeldía de hijos – una persona puede sentirse impotente para confrontar estas situaciones. En otros casos tenemos recursos limitados para manejarlos. Una persona puede sentirse abrumada con los problemas.

Las Escrituras muestran el poder de Jesús para ayudar a los discípulos al calmar las olas. Muestra el poder que tuvo Jesús para sanar a la mujer que sufrió tanto a manos de otros sanadores. Demuestra Su poder sobre la muerte al resucitar a la hija de Jairo. Jesús puede ayudar a las personas en cualquier situación y dificultad. En ocasiones Él cambia la situación o resuelve el problema. En otras ocasiones le da la fuerza a la persona para manejar el predicamento. Jesús aún nos puede ayudar con cualquier dificultad que tenemos.

Para Reflexión personal:

¿Qué aprendí por medio de este estudio?

¿Qué experiencia personal me hace recordar este estudio?

¿Qué haré esta semana para aplicar este pasaje de las Escrituras a mi vida?

Plan de Estudio Bíblico (Tiempo sugerido: 35 minutos)

Jesús Muestra Su Poder

Haga que la iglesia se reúna de nuevo después del tiempo de compañerismo y el tiempo de descanso, cantando un corito, en el que los niños puedan participar u otra alabanza si no hay niños en la congregación. Los niños que van a su propio Estudio Bíblico, deberían permanecer con el grupo hasta después de este canto. Los pre-escolares y los demás niños podrían acompañar el himno con palitos de ritmo, maracas, campanas, etcétera.

Comience ayudando al grupo a ubicar el Texto Básico en sus Biblias. También, comparta con ellos **la Idea Central** del pasaje de las Escrituras y las **preguntas** que deben ser analizadas por el grupo.

Texto Básico

Marcos 4:35-41; 5:21-43

Contexto

Marcos 4:35-5:43

Idea Central

La victoria de Jesús sobre la tormenta y sobre enfermedad y muerte confirma que Jesús nos puede ayudar con cualquier dificultad que experimentemos.

Pregunta para Examinar

¿Realmente, qué diferencia puede Jesús hacer en las dificultades de nuestras vidas?

Meta de Enseñanza

Ayudar a que el grupo comparta la forma en que ellos han experimentado el cuidado amoroso de Jesús en las dificultades de la vida.

Conectando con la Vida:

Nota para el líder del estudio: Es importante captar la atención del grupo antes de empezar el estudio de la Escritura. Las personas han tenido muchas cosas en su mente cuando llegan al estudio. No están mentalmente listos para adentrarse en el aprendizaje. Al empezar con una actividad que se relaciona a su vida presente pueden más fácilmente cambiar su pensamiento. Después de que están pensando en su vida diaria usted puede encaminarlo hacia la Escritura. Observe la primera pregunta a continuación y vea la forma en que introduce el tema de dificultades. De allí se traslada a ayudarles ver las dificultades por las que pasaban los discípulos.

Desarrollo del Estudio:

Pregunte: ¿Cuáles son algunas de las dificultades con que los individuos y familias se encuentran hoy en día? Reciba las respuestas. Algunas posibles respuestas incluyen: siendo no amado, escasez financiera, enfermedad, situaciones escolares pobres, horarios ocupados, separación de un ser querido, muerte del conyugue u otros.

Dígale al grupo: Hoy vamos a ver la forma en que Dios puede ayudarnos en tiempos difíciles.

Sugiera: Vamos a buscar una situación difícil en que se encontraron los discípulos tal y como se menciona en Marcos 4: 35-41.

Pida que alguien lea Marcos 4: 35-41.

Aníme a que respondan: ¿Con qué dificultades se enfrentaron los discípulos? Consiga respuestas. Es mejor si el maestro permite que los alumnos contesten esta pregunta en vez de inmediatamente dar la respuesta él mismo. Déles suficiente tiempo después de la pregunta para que contesten. En ocasiones habrá momentos de silencio mientras que los alumnos examinan la Escritura y consideran la respuesta antes de responder verbalmente.

Haga las siguientes preguntas, una a la vez:

Mientras que los discípulos estaban preocupados por las olas, ¿qué estaba haciendo Jesús? ¿Cuál fue su acción cuando lo despertaron?

¿Cuál fue el resultado de Su acción?

¿Cuál fue la respuesta de los discípulos?

Declare: En este pasaje vemos el poder de Jesús sobre la naturaleza.

Ahora continua: En nuestra próxima Escritura observamos dos situaciones difíciles. Vea en Marcos 5: 21-34 para encontrar estas situaciones. Todos, por favor, lean la Escritura en forma silenciosa.

Pregunte: ¿Cuáles son estas situaciones? (asegúrese que el grupo incluya tanto la petición de Jairo en cuanto a su hija como la mujer con el problema de sangrado)

Después de que le proporcionen las respuestas, repase brevemente el incidente.

Busque respuestas: ¿Con qué dificultades se enfrentó la mujer? (ella era una mujer pobre, había sufrido mucho a mano de sanadores y había una gran multitud que la separaba de Jesús.)

Diga: Busquen en el verso 29 para ver qué pasó cuando la mujer tocó el manto de Jesús. Pida que le respondan.

Usando el material que hay en **Preparación del Maestro**, brevemente explique los versículo 30-34.

Continúe: Leámos Marcos 5: 35-50 y veamos cuál fue la actitud y acciones de los espectadores hacia el ministerio de Jairo y su hija.

Pida a una persona diferente (si es apropiado) leer Marcos 5: 35-40 en voz alta.

Plantee esta pregunta: ¿Qué hicieron los espectadores? Sondee a los participantes a descubrir estas respuestas. (“Ellos dijeron que la hija está muerta” en el v. 35. “No molestes más a Jesús” en v. 35. “Hicieron conmoción” en v. 38. “Se burlaron de Jesús” en v. 40.)

Declare, “Ahora veamos en Marcos 5: 36-43 para ver lo que hizo Jesús. Ayude a que los miembros descubran estas respuestas: (“Le dijo a Jairo que no tuviera miedo y creyera” en v. 36. “Llevó solo a tres discípulos a la casa” en v. 37. “Vió la conmoción” en v. 38. “Indagó sobre la conmoción” en v. 39. “Dijo que la niña no estaba muerta, sino que dormía,” en v. 39. “Sacó a la gente” en v. 40. “Tomó a la niña de la mano y le ordenó levantarse” en v. 41. “Dió la orden de no hablar acerca de este evento” en v. 43. “Les dijo que le dieran algo de comer a la niña” en v. 43)

Explique la orden de Jesús en el v. 41 de no dejar a nadie saber sobre el evento.

Motive a la aplicación:

Si hay más de dos jóvenes presentes, ahora es cuando se les debe dar la hoja titulada ¡¡Juventud!!.. Dese un tiempo para que los jóvenes se separen de los adultos para que ellos apliquen la lección a sí mismos.

Comparta: En este estudio hemos visto el poder de Jesús sobre el viento y la naturaleza, sobre la enfermedad física humana, y sobre la muerte.

Guíe a una breve discusión: ¿Cuáles son algunas de las formas en que ustedes han experimentado el cuidado amoroso de Jesús? Pause. Dé tiempo a los miembros de la clase para considerar cada comentario. Permítales tiempo para responder. Agradezca la contribución de cada miembro. No es necesario ni necesariamente útil evaluar cada declaración, además de decir “sí”, o “gracias”.

Pregunte: ¿Compartirán ustedes la forma en que Dios usó Su poder para ayudarles en sus dificultades?

Comente: Dios ha obrado en muchas formas en nuestras vidas y continuará obrando si le permitimos.

Dirija en oración, dándo gracias a Dios por usar Su poder en ayudarnos en nuestras vidas en el pasado y pídale que esté dispuesto a permitirle trabajar en nuestras vida en el futuro.

Permita un descanso de cinco minutos para separar el Estudio Bíblico de la Adoración. Puede que los niños necesiten ocupar el servicio sanitario otra vez antes de comenzar la adoración.

JÓVENES!!! ¡TÓMENSE UN MOMENTO!

Aplicación del Estudio Bíblico a los Jóvenes

Puede ser que ustedes quieran separarse de los adultos durante los últimos cinco a diez minutos del Estudio Bíblico, para ayudarse mutuamente en la aplicación de la lección a sus propias necesidades

Jesús Muestra Su Poder

Marcos 4:35-41; 5:21-43

Un joven dirigirá las actividades y los comentarios siguientes. No hace falta que los adultos estén presentes. Si es posible, los adolescentes deberían turnarse en la dirección del tiempo de aplicación.

Vea la actividad en la próxima página.

¿Realmente Vemos una Necesidad Humana?

(Nota: Se le pidió a su líder de Estudio Bíblico proporcionarle a usted con periódicos recientes, goma, papel cartoncillo, y marcadores para usar este día.)

Tome el periódico y corte y recorte unas cuantas historias indicando ejemplos de necesidad humana.

Haga un collage de estas historias y pegue el collage en cartoncillo. Decórelo un poco y escribe palabras descriptivas sobre y alrededor de los artículos tales como DOLOR, PROBLEMA, LÁGRIMAS, AGONÍA, SUFRIMIENTO, etc.

Ore esta oración: “Señor, no conocemos a estas personas, pero sentimos su dolor. Oramos que suplas sus necesidades aún mientras oramos. Señor, muéstranos cómo podemos suplir las necesidades de personas en Tu nombre en esta semana.

Prepárese a compartir el collage con la congregación en el servicio de alabanza.

También, encuentre un lugar dónde guardar el collage para usarlo en la reunión de la semana próxima. Lo volverá a necesitar.

Tiempo de Adoración (Tiempo sugerido: 30 minutos)***Jesús Muestra Su Poder***
Marcos 4:35-41; 5:21-43**Comienzo del Culto:**

Pídale a los niños que abran el tiempo de alabanza cantando “**Cristo Me Ama**” acompañados por maracas, címbalos, triángulos y campanas (o lo que tengan).

Orando por las naciones:

Pídale a los jóvenes que compartan su collage que prepararon en su hora de estudio Bíblico con historias de personas en necesidad.

Ofrenda:

Mencione las formas en que sus ofrendas y diezmos pueden ser usados por su iglesia para suplir las necesidades humanas.

Guía para compartir:

Esta guía para compartir está escrita para ayudar a la persona que dirige el tiempo de adoración a re-enfatizar la enseñanza del día, y para que guíe a la congregación a responder al llamado y voluntad de Dios para sus vidas en relación al pasaje estudiado de la Biblia.

Puede ser que el Líder quiera optar por seguir la guía. O, puede ser que él o ella quieran usarla solo como una pauta. El líder es libre de escoger por otras formas de comunicar y compartir los conceptos aquí presentados.

“Ayuda para Casos sin Esperanza”

Texto: Marcos 4:38b

“Maestro, ¿no ves que perecemos?”

Introducción

Laura es una sierva Cristiana fiel. Ella ha enseñado clases Bíblicas durante años. Su esposo es un fiel diácono. Ellos aman a Cristo. Unos cuantos meses atrás se le hicieron a ella unos exámenes médicos y fue diagnosticada con cáncer de hígado inoperable. El sombrío pronóstico trajo algunas preguntas familiares: “Dios, ¿cómo pudiste permitir que esto me pasara? ¿Qué hice mal? ¿No me amas?” Sonaba como cuando los discípulos preguntaban a Jesús: “Maestro, ¿no ves que perecemos?”

Los discípulos parecían estar desesperados. No podían mantener el barco a flote. Sabían que su única esperanza era Jesús, pero ¿le importaba? Sí le importaba y sí les ayudó. Cuando la vida parece sin esperanza, necesitamos ver hacia Jesús, quién nos ama.

1. Debemos aceptar que en ocasiones la vida parece no tener esperanza.

Los discípulos se sentían desesperados al enfrentarse a una terrible tormenta mientras hacían lo que Jesús les había mandado hacer. Jairo se sintió desesperado cuando su hija se enfrentó a una enfermedad terrible que acabó con su vida. La mujer con la hemorragia se sintió desesperada al vivir con una enfermedad incurable que la había plagado durante doce años. Hay ocasiones en que nos sentimos desesperados y nos preguntamos si le importamos a Dios.

2. Cuando la vida no tiene esperanza, deberíamos ir a Jesús para que nos ayude.

Los discípulos intentaron todo para mantener el barco a flote antes de ir a Jesús. Jairo se esperó demasiado tiempo. Su hija murió mientras él buscó la ayuda de Jesús. Tal vez sintió que no era apropiado que un líder de la sinagoga buscara dicha ayuda. La mujer con la hemorragia intentó todo tipo de ayuda, pero pensó que podía ir imprevista hacia Jesús y recibir la ayuda sin ser notada. Jesús no permitió que pasara sin ser notada.

Jesús no sanó a todos que vinieron a Él. Sabemos que él no quitó la espina del cuerpo de Pablo, aún cuando oró tres veces pidiendo que fuera quitado. La respuesta de Dios a Pablo fue, “Bástate Mi gracia (2 Corintios 12:9).” Cuando vamos a Jesús, Él vuelve nuestra desesperación en asombro.

3. Cuando venimos a Jesús por ayuda, vencemos el miedo con fe.

Jesús cuestionó a sus discípulos acerca de su fe (Marcos 4:40). Él confrontó a la mujer con la hemorragia. Ella debía entender que fue su fe, no una fórmula mágica, lo que la sanó (Marcos 5:34). Jairo y su esposa tuvieron la suficiente fe para permitir que Jesús desafiara a los lamentadores profesionales para darle nueva vida a su hija (Marcos 5:36; 40-43).

Somos personas de fe. Caminamos por fe. Oramos por fe. Enfrentamos la vida con fe. ¿Se han preguntado, si Dios les ama, por qué la vida parece no tener esperanza? Tal vez el mejor recordatorio del amor de Dios es la cruz de Cristo. Jesús murió por nosotros porque estamos desamparados. Cuando se pregunten si Dios les ama, repitan Juan 3:16. Ese es un claro recordatorio de que Dios ayuda a los desamparados.

Ahora, repitémos juntos Juan 3:16.

Nota: Tenga escrito en tarjetas Juan 3:16 de una versión de la Biblia o en pedazos de papel (o en una hoja grande) para que la congregación lo repita junta en este tiempo.

Llamado al compromiso:

Después de su shock inicial del diagnóstico de cáncer, Laura se dio cuenta que Jesús es Señor sobre la vida, la muerte y la vida nueva. Dios, a través de tratamiento médico, le ha concedido su vida hasta ahora. Ella no sabe cuánto tiempo más, pero cada día es una bendición. Ella puede continuar sirviéndolo y gozando su vida. Cuando llegue el fin, simplemente es un comienzo, porque Cristo la ha ayudado en su desesperanza.

La maravillosa verdad del evangelio llega cuando cada uno de nosotros nos damos cuenta, como Laura, que Cristo nos ayudará a cada uno de nosotros en nuestra desesperanza.

Conclusión del Servicio:

Tres lectores deberán prepararse, antes de tiempo, para leer el viejo himno escrito por Mary A. Baker en 1974. Esta lectura es una oración y deberá cerrar el servicio.

Nota: (estos mismos tres lectores también darán comienzo la próxima semana al “Tiempo de Reunión” repitiendo este mismo himno en forma de oración).

“Sea la Paz”

1. “¡Maestro se encrespan las aguas!
Y ruge la tempestad!
Los grandes abismos del cielo,
se llenan de oscuridad.
¿No ves que aquí perecemos?
¿Puedes dormir así?
Cuando el mar agitado
nos abre profundo sepulcro aquí”

Coro

“Los vientos, las ondas oirán tu voz,
Sea la paz, sea la paz.
Calma las iras del negro mar;
Las luchas del alma las hace cesar,
Y así la barquilla do va el Señor,
Hundirse no puede en el mar traidor.
Doquier se cumple tu voluntad,
Sea la paz, sea la paz.
Tu voz resuena en la inmensidad,
Sea la paz.”

2. Maestro, mi ser angustiado,
Te busca con ansiedad,
De mi alma, en los austros profundos,
Se libra cruel tempestad.
Pasa el pecado a torrentes,
Sobre mi frágil ser,
Y perezco, perezco Maestro:
Oh, quiéreme socorrer.

3. Maestro, cesó la tormenta,
Los vientos no rugen ya.
Y sobre el cristal de las aguas,
El sol resplandecerá.
Maestro, prolonga esta calma,
No me abandones más;
Cruzaré los abismos contigo,
Al puerto de eterna paz.

Coro: (Repita el coro)

Palabras por Mary A. Baker, 1874

Despida a la congregación.

Nota: (estos mismos tres lectores también darán comienzo la próxima semana al “Tiempo de Reunión” repitiendo este mismo himno en forma de oración).

“Sea la Paz”

1. “¡Maestro se encrespan las aguas!
Y ruge la tempestad!
Los grandes abismos del cielo,
se llenan de oscuridad.
¿No ves que aquí perecemos?
¿Puedes dormir así?
Cuando el mar agitado
nos abre profundo sepulcro aquí”

Coro

**“Los vientos, las ondas oirán tu voz,
Sea la paz, sea la paz.
Calma las iras del negro mar;
Las luchas del alma las hace cesar,
Y así la barquilla do va el Señor,
Hundirse no puede en el mar traidor.
Doquier se cumple tu voluntad,
Sea la paz, sea la paz.
Tu voz resuena en la inmensidad,
Sea la paz.”**

2. Maestro, mi ser angustiado,
Te busca con ansiedad,
De mi alma, en los austros profundos,
Se libra cruel tempestad.
Pasa el pecado a torrentes,
Sobre mi frágil ser,
Y perezco, perezco Maestro:
Oh, quíereme socorrer.

3. Maestro, cesó la tormenta,
Los vientos no rugen ya.
Y sobre el cristal de las aguas,
El sol resplandecerá.
Maestro, prolonga esta calma,
No me abandones más;
Cruzaré los abismos contigo,
Al puerto de eterna paz.

Coro: (Repita el coro)

Palabras por Mary A. Baker, 1874